
                                                       Le Sarment Arnolphien 
    Association loi du 1er juillet 1901 

      78730 SAINT-ARNOULT-EN-YVELINES 
Siège social : mairie 

(Adresse postale : 10 rue du Dauphin Couronné) 

COMPTE-RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE 
ORDINAIRE DU 10 FEVRIER 2018 

Sur convocation de son Président, Gérald VUARNESSON, les adhérents du Sarment 
Arnolphien se sont réunis en Assemblée Générale Ordinaire le samedi 10 février 2018 à  
10 heures, salle Victor Hugo à St Arnoult en Yvelines. 

Les membres du Conseil d’Administration s’étaient donné rendez-vous à 9 heures pour faire 
la mise en place de la salle, effectuer les préparatifs administratifs nécessaires et être prêts à 
recevoir les adhérents pour leur permettre d’émarger la feuille de présence et payer la 
cotisation 2018. 

Début de l’Assemblée Générale à 10h15 avec l’ordre du jour suivant : 
1. Rapport moral du Président 
2. Rapport d’activités 2017 « La feuille de vigne » 
3. Rapport financier 2017 
4. Présentation du budget prévisionnel 2018 
5. Repas de la mise en bouteille 
6. Questions diverses 

Gérald VUARNESSON commence par indiquer : 
- Que Jean-Claude HUSSON, Maire, ne participera pas à l’AGO. 
- Et rappelle la disparition de Christian DUPEBE, qui a été un de nos adhérents. 

1. Rapport moral 

Le rapport a été rédigé et est présenté par le Président Gérald VUARNESSON. Il est 
joint au présent compte-rendu. L’association compte 123 adhérents en 2017. 
➔ Adopté à l’unanimité. 

2. Rapport d’activités 2017 « La feuille de vigne » 

Le rapport a été rédigé et est présenté par le Président Gérald VUARNESSON. Il est 
joint au présent compte-rendu. 
➔ Adopté à l’unanimité. 
Il est demandé à Gérald VUARNESSON de présenter à l’assistance les derniers 
membres élus au Conseil d’Administration. 
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3. Rapport financier 2017 

Gérald VUARNESSON présente le rapport financier 2017 préparé par la Trésorière 
Micheline FUEHRER. Il est joint au présent compte-rendu. 
➔ Adopté à l’unanimité. 

Plusieurs questions à la suite de la lecture du rapport financier 

Pourquoi n’avons-nous pas de subvention de la mairie ? Explications données par le 
Président. 

Quel est le stock de bouteilles ? Il est répondu qu’il reste environ 50 bouteilles. 

Utilisation de produits phytosanitaires : les associations ne peuvent plus acheter de 
produits phytosanitaires en coopérative, il faudra acheter en jardinerie. Pour cette année, 
nous en avons encore en stock. 
La bouillie bordelaise est autorisée. 

Développement de la permaculture : est-ce possible pour la vigne ? 

4. Budget prévisionnel 2018 

Gérald VUARNESSON présente le budget prévisionnel 2018 préparé par la Trésorière 
Micheline FUEHRER. Il est joint au présent compte-rendu. 
➔ Adopté à l’unanimité. 

5. Repas de la mise en bouteille 

Le repas de la mise en bouteille (« sans mise en bouteille ») aura lieu le samedi 2 juin 2018 
au Colombier. Jean-Pierre PERTHUIS se propose pour préparer un repas froid. 

6. Questions diverses 

Invasion des prédateurs (blaireaux, pies…° 

Pour endiguer l’invasion de la vigne par des prédateurs (blaireaux notamment), en 2017 
nous avons mis en place des cheveux humains dans des bas. Cela semble efficace. La 
durée d’utilisation des cheveux est d’environ 1 an. Nous allons recommencer en 2018. 

Nous avons également installé en 2017 des filets mais peut-être posés trop hauts.  
Nous réinstallerons les filets cette année mais ils seront en plus fixés par le bas. Il faudra 
les relever lors des traitements. 
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Une autre possibilité est l’installation d’effaroucheurs. 
Gérald VUARNESSON a demandé des devis concernant 2 types d’effaroucheurs : 
- 1 effaroucheur articulé au bout d’une perche de 7 mètres (coût d’environ 100 €). 
- 1 effaroucheur électronique avec émetteur de son (fréquence et durée réglables) 

rechargeable avec une batterie de voiture et coffre (coût d’environ 570 €). 
Ce 2ème système couvre environ 1 ha. Il serait mis en place à partir du mois d’août. 

Les adhérents sont d’accord pour cet investissement qui a été présenté dans le budget 
prévisionnel 2018. 

Achat d’un livre 
Le Sarment a fait l’acquisition d’un livre intitulé « Manuel des pratiques viticoles contre 
les maladies du bois ». 
Après lecture, Gérald VUARNESSON et Patrick RIEDER indiqueront comment faire 
une taille de la vigne différente. 

Des séances de formation seront proposées rapidement aux adhérents intéressés pour 
application avant le début de la taille (début mars). A la fin de l’AGO, 19 personnes se sont 
inscrites pour suivre ces formations qui auront lieu a priori un mardi soir. 

Arbres fruitiers 
Ils font fatigués et malades. Ils ont été taillés l’an dernier. 

Plantation de nouveaux pieds de vigne 
Il est envisagé de remplacer certains pieds de vigne. Il faut 4 à 5 ans pour avoir un pied 
de vigne qui donne. Possibilité de les planter là où sont les arbres fruitiers. Il faudra en 
enlever certains. 

Travaux à la vigne 
L’inventaire des travaux sera fait après la taille. 
La date de la taille sera envoyée par mail aux adhérents. 

Framboisiers 
Il est indiqué qu’il y a possibilité de mettre des framboisiers au milieu des arbres fruitiers. 
Jean-Pierre PERTHUIS s’est proposé pour faire de la crème de framboises, lorsque l’on 
aura du vin et des framboises. 
Il est demandé aux adhérents de voir qui peut donner des rejets de framboisiers. 

Remerciements 
Gérald VUARNESSON remercie Alain POL de prendre en charge le suivi de la 
vinification, Aurore COLLIN pour l’animation auprès des écoles et M JOLLIT pour la 
mise à jour du site. 
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Le Président indique que le compte-rendu de cette AGO sera disponible sur le site du 
Sarment (les documents ne seront pas envoyés par mail / courrier). 

La séance est levée à 11h30. 

Les membres du Conseil d’Administration : 

Gérald VUARNESSON Micheline FUEHRER Richard VINSOT 

Roland DURAND Lucena BOURGES Aurore COLIN 

Bernard PELTIER 
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